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A TIEMPO.MX 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
 
 MARCO POLO A LA JUCOPO 
Marco Polo Aguirre, es nuevo coordinador de la Representación Parlamentaria; el ex 
priista agradeció el apoyo de las diputadas Eréndira Isauro y Fanny Arreola 

 Aguirre Chávez ahora ha arribado a la Junta de Coordinación Política, pero por otra vía 

 

Morelia, Michoacán, 23 de noviembre de 2022.- Comienza la carrera política de Marco 
Polo Aguirre Chávez fuera de las filas del PRI. 
Después de que hace unos días renunció al tricolor, el diputado local anunció que desde 
ayer se convirtió en el nuevo coordinador de la Representación Parlamentaria en el 
Congreso del Estado de Michoacán. 

Marco Polo Aguirre agradeció el apoyo de sus nuevas compañeras de grupo, Eréndira 
Isauro Hernández (militante del Morena), así como Fanny Arreola Pichardo (militante del 
PRD). 
Apenas unos días duró Eréndira Isauro como coordinadora de la Representación 
Parlamentaria, luego del albazo que ella misma y Fanny Arreola le propiciaron a Julieta 
Gallardo Mora (militante del PRD). 
Aquella acción propició que la legisladora por Puruándiro renunciara a este grupo y ahora 
se mantenga como independiente. 

Si otras hubieran sido las formas, tal vez la Representación Parlamentaria hoy tendría 4 ó 
5 integrantes, y no 3 como ahora. 

Hay que recordar que Óscar Escobar Ledesma renunció a la bancada del PAN luego de 
ser destituido como coordinador parlamentario. 
Sin embargo, el diputado se mantiene independiente, toda vez que está a la espera de 
que los órganos partidistas o los tribunales le permitan conservar su militancia panista. 

 

 

https://www.atiempo.mx/author/nicolas/


 

 

Por lo pronto, y volviendo al inicio, Marco Polo Aguirre, quien hace unos meses sonaba 
como posible nuevo coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso del 
Estado, ahora ha arribado a la Junta de Coordinación Política, pero por otra vía. 
Habrá que seguir atentos a todos estos movimientos, pues de aquí derivarán muchas 
cosas. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-marco-polo-a-la-jucopo/ 

 

TEMAS DE CAFÉ  
JUAN MANUEL BELMONTE 
 
DOS ESCENARIOS SOBRE LÁZARO; YARAVÍ: ¡RUMBO A LA RECTORÍA!; MÉXICO, 
POLONIA Y ARGENTINA; RECONOCIMIENTO A LA FISCALÍA 

Sucede que el antropólogo Lázaro Cárdenas Batel, coordinador de asesores del 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador tiene varios días, que no acude a 
sus oficinas en Constituyentes, allá en la Ciudad de México eso ha generado una serie de 
comentarios, veamos el primero: afirman que desde hace varias semanas el presidente 
encargó varios asuntos a Lázaro Cárdenas Batel, en diversas partes del país, por lo cual 
se encuentra recorriendo varias entidades, y unos afirman por indicaciones del presidente 
de México, y otros comentan que es un recorrido previo, a la salida de Lázaro del 
Gabinete presidencial. 

¿LÁZARO DEJARÍA LA COORDINACIÓN? 

Personalidades como Lázaro Cárdenas Batel, generan una diversidad de comentarios 
porque históricamente, han sido importantes en el desarrollo político, y económico del 
país y de Michoacán, porque el general abuelo de Lázaro y padre del ingeniero 
Cuauhtémoc, fue dos veces gobernador del estado, presidente de México y coordinador 
de los trabajos, en la comisión del río Balsas ya como expresidente y fue factor 
determinante, para el desarrollo del puerto Lázaro Cárdenas y la siderúrgica. 

Su hermano Dámaso fue senador de la república, y gobernador del estado, más tarde el 
ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, también fue senador de la república y gobernador del 
estado, y años más tarde el antropólogo Lázaro Cárdenas Batel, ganó una diputación 
federal, y también fue senador de la república y gobernador del estado, como puede ver 
usted hay muchos Cárdenas en la historia de Michoacán. 

 

 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-marco-polo-a-la-jucopo/


 

HOY LÁZARO TIENE DOS CAMINOS 

Todo mundo sabe que el presidente de México, tiene dos corcholatas consentidas, 
Claudia y Adán Augusto pero ambos no han logrado, posicionarse como ganadores en las 
elecciones del 24, porque Claudia descuidó la capital del país, y Adán Augusto sacó a 
relucir su peor perfil, regañón, enojón y violador de la Constitución, y de acuerdo a la 
famosa Ley del Péndulo, que se aplica en Estados Unidos y en México, el próximo 
presidente debe ser diferente al actual. 

Los únicos perfiles diferentes que tiene el presidente de México, son: Monreal, Marcelo y 
Lázaro y como usted sabe Monreal casi está fuera, de toda posibilidad de convertirse en 
candidato a la presidencia, y en el caso de Marcelo brilla tanto por su actividad 
internacional, que molesta al presidente de México quien, gusta de atraer toda la atención 
por lo tanto, Marcelo no será candidato a la presidencia, así que en el caso extremo 
Lázaro Cárdenas Batel, bien podría entrar en el juego presidencial por la candidatura. 

Porque Lázaro no es Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, si recuerda usted Lázaro es 
amigo y colaborador, de Andrés Manuel López Obrador, la cuestión en todo caso sería, si 
Lázaro le hace caso a su papá o al presidente de México, porque no debe olvidar que 
Lázaro y su padre, son totalmente diferentes y de acuerdo a las últimas informaciones, 
Lázaro Cárdenas Batel dejaría la coordinación de asesores, en unos meses más. 

Ante este panorama unos comentan se uniría, a la organización que encabeza Porfirio 
Muñoz Ledo, o ¿estaría en libertad de buscar la candidatura, con el visto bueno de Amlo?. 
no se debe olvidar que Lázaro es nieto de un general y hoy las fuerzas armadas, tienen la 
confianza del presidente de México, quienes se han hecho cargo de más de la mitad, de 
las actividades prioritarias en el país, así que Lázaro nieto de general le puede caer, como 
anillo al dedo al presidente de México. 

DELINCUENTES CENTISTAS PRIVILEGIADOS 

El presidente de México Andrés Manuel durante su paso por Michoacán, hace solamente 
unos días se interesó mucho en los tres normalistas, que fueron detenidos en 
Cheranatzicurin por asaltar e incendiar un transporte, e instruyó al gobernador del estado 
Alfredo Ramírez Bedolla, para que buscara que esos jóvenes, dos hombres y una mujer 
siguieran sus casos en libertad, lo cual es un pésimo mensaje para la mayoría de los 
michoacanos, quienes aspiran que estos jóvenes paguen por sus delitos. 

MÁS DINERO SÍ, LA FEDERALIZACIÓN NO 

La federalización de la nómina educativa, ha sido como la zanahoria para el gobierno 
local, por el gobierno federal desde hace varios años, todos la prometieron pero el 
presidente dijo a solicitud del gobernador estatal, que solamente habría dinero para el 
pago de los profesores, pero no habló nada sobre la federalización de la nómina 
educativa. 

 



 

Y es que si lo hace en Michoacán lo tendría que hacer, en todo el país, y otro error de 
Ramírez Bedolla proponer que la UMSNH, sea nacional con apoyo presidencial cuando 
Amlo, le ha dado prioridad a sus universidades del bienestar, llamadas Benito Juárez de 
las cuales Michoacán, tendrá por lo menos cinco, las universidades públicas desde la 
UNAM, han sido criticadas por el presidente argumentando, que son neoliberales y 
conservadoras, así que seguro no habrá más recursos para la Universidad Michoacana. 

PRESUPUESTO EQUILIBRADO Y JUSTO: LUIS 

El titular de las finanzas michoacanas Luis Navarro García, dijo al presentar al congreso 
del estado, la propuesta de presupuesto para el año entrante, que es una propuesta 
equilibrada y justa, sin nuevos derechos ni impuestos, que busca atender las necesidades 
más prioritarias, de los michoacanos en general además, es un 12 por ciento más que el 
que se maneja durante el presente año. 

RECONOCEN A LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO 

Adrián López Solís se mostró satisfecho con el reconocimiento, que le hicieron a la 
Fiscalía a su cargo, por la transparencia e innovación tecnológica que ha aplicado, en la 
procuración de justicia y es que hasta ahora, Adrián ha logrado reunir aparte de un buen 
equipo tecnológico moderno, un excelente equipo humano que ha dado buenos 
resultados. 

MÉXICO, POLONIA Y ARGENTINA 

El fútbol no tiene palabra de honor, ¿quién iba a pensar que Argentina con Messi y todo 
su equipo de honor perdería ante Arabia Saudita?, y México aunque no ganó, pudo 
hacerlo si hubiera arriesgado un poco más, pero demostró que pueden hacer un fútbol 
regular y aceptable, y aunque Argentina tratará de desquitarse con México, de acuerdo a 
la historia los mexicanos se crecen ante equipos como Brasil y Argentina. 

ALFREDO Y ALFONSO EN EL FÚTBOL 

Sin duda tanto el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, como el presidente municipal 
Alfonso Martínez, disfrutaron del juego México contra Polonia, el gobernador en el teatro 
Morelos a donde acudieron, cientos de morelianos y el alcalde moreliano, en la plaza 
Ocampo en donde convivió más de cerca, con los morelianos que asistieron a ver el 
juego, ambos políticos aprovecharon el mundial, y sin duda quedaron bien con la afición  
moreliana. También así se hace política. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-935/ 
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QUADRATIN 
JAVIER LOZANO GAMIÑO 
 
MICHOACÁN EN 2024  
 
El futuro político está cerca. El 2024 toca cada vez más la puerta, incluso el mismo 
activismo se nota desde que el presidente abrió el juego sucesorio. De hecho, hasta 
ahora, circulan nombres en el mapa electoral pues el propio efecto ha dado pie a que 
muchos se asomen y busquen ser la alternativa de la sociedad llegado los tiempos. 
Primero, no tengo ninguna duda que, Morena, ganará la elección de la senaduría en 
Michoacán, al menos los estudios de evaluación que miden el termómetro social dan 
indicios de lo que puede pasar. Incluso, en estos momentos la ventaja que tomó el partido 
en el poder mantiene un porcentaje dominante de las demás fuerzas de oposición. Por 
ello, tendrá muchos que ver la elección de candidatos pues el nombre de Andrés Manuel 
López Obrador más allá de lo que significa en términos de popularidad, será el gran 
ausente ya en el ocaso de su sexenio y con el desgaste notable al que- por cierto- no está 
exento debido a que cada mandatario al final de su carrera vive el descenso tal y como 
les pasa a muchos exmandatarios. Sería un error simular la encuesta que siempre deja 
insatisfechos a los aspirantes porque nunca se respeta la voluntad del pueblo. Si fuese 
así, Cristóbal Arias Solís y Blanca Piña tiene que ser- nuevamente- los abanderados de la 
fórmula del Senado de la República bajo las siglas de Morena; ambos mantienen- hasta 
ahora- la punta en las preferencias de la población civil. Sí esa lógica sigue su curso, 
tanto Cristóbal Arias Solís, como Blanca Piña, repetirán la candidatura de Morena para la 
Cámara Alta. Con ellos dos, no hay duda que los resultados sean favorables ya que 
ambos están en el ánimo de militantes y simpatizantes de la expresión. Asimismo, el 
desempeño ha sido efectivo al ser parte importante de un esquema de Reformas 
Constitucionales que son el principal sostén del gobierno y la columna vertebral para darle 
estabilidad. En términos más sencillos, Cristóbal Arias Solís sigue siendo el mejor activo 
político y el protagonista para encabezar la fórmula senatorial. Por otro lado, habrá 
elecciones para renovar al Congreso Local, pero también la ciudad de Morelia que es, en 
términos políticos, la joya de la corona o el principal epicentro para impulsar aspiraciones 
a posteriori. En ese sentido no hay, al menos en este momento, alguien que le compita de 
tú por tú a Alfonso Martínez la alcaldía. Seguramente en sus planes estará la reelección y- 
sin duda- la ganará porque ha construido una estructura fuerte y sólida que afloró más 
cuando ganó la elección de 2021. Ese puede ser un factor determinante para consagrar 
nuevamente la victoria pues, desde hace unos meses, Alfonso Martínez se sitúa entre los 
30 mejores alcaldes del país de acuerdo a varias encuestadoras de prestigio. Finalmente, 
hay muchos perfiles que también se asoman y que pueden ser, llegado el momento, una 
alternativa para que la ciudadanía opte por ellos. Podemos concentrarnos en los distritos 
federales más importantes de Michoacán. En esa coyuntura, no hay que perder de vista al 
presidente municipal de Apatzingán que ha ganado dos veces la presidencia con Morena 
y es, seguramente, uno de los perfiles que se apuntará para buscar un escaño en el 
Congreso de San Lázaro. Puede ser él; tiene credenciales y estructura: aspectos 
indispensables para ganar una elección.  

 



 

 

Finalmente, nos cuentan que Cristóbal Arias Solís mostrará músculo el próximo 3 de 
diciembre, fecha que se llevará a cabo su cuarto informe de tareas legislativas ¿Será el 
despegue oficial con Morena para la Senaduría? 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/2024-en-michoacan/ 

 

ÓSCAR SÁNCHEZ 

PRESUPUESTO 2023. LA CAJA CHICA 

 El ruido mediático y político está centrado en la guerra de egos entre el titular del 
Ejecutivo y los opositores a las decisiones de la 4T, sin embargo, el tema crucial, la 
estructura del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, no ameritó una respuesta 
proporcional al tamaño de los efectos e implicaciones de esa aprobación legislativa. 
Guardadas las proporciones, el gasto federal para el siguiente año es un verdadero 
Caballo de Troya, porque en las partidas presupuestales aprobadas está la verdadera 
arma con que se pretende aniquilar políticamente a los diversos grupos opositores. Luego 
de 40 horas de discusiones en la Cámara de Diputados, donde fueron identificadas y 
registradas 2 mil 264 reservar al proyecto de presupuesto, finalmente fue aprobado un 
presupuesto con claros tintes electoreros. Si bien el proceso electoral inicia de manera 
formal en marzo del 2023, con el presupuesto aprobado, la 4T trabajará todo el próximo 
año en “aceitar” a los grupos sociales marginados para que, coaccionados, voten por el 
morenismo. A partir de enero del próximo año y durante los siguientes doce meses, el 
Gobierno Federal dispondrá de un Presupuesto de Egresos de 8.3 billones de pesos, 11.6 
por ciento más que en el 2021, es decir dispondrá de uno de los más grandes en la 
historia reciente. Durante la “discusión” del presupuesto en la Cámara Baja hubo 
reasignaciones con las que salieron “trasquiladas” principalmente organismos autónomos, 
pero, caso curioso, el sector que resultó ganón, fue el de bienestar. Con los recursos 
liberados a través del tijeretazo al presupuesto de varias dependencias, se le reasignó al 
sector identificado como “bienestar” algo así como 6 mil 342 millones de pesos, para 
aumentar su presupuesto a 414 mil 632 millones, una bolsa de dinero muy elevada que 
será destinada a financiar los diversos programas sociales. En buen romance, como 
dirían los clásicos, esos 414 mil 632 millones de pesos serán destinado a cubrir los 
programas clientelares de pensión a adultos mayores, madres solteras, jóvenes sin 
empleo o estudio y grupos con capacidades diferentes, entre otros. Llama la atención el 
monto y la determinación del Ejecutivo de incrementar la bolsa de dinero con fines 
clientelares, aunque de manera oficial se niegue. Se tratará de vincular la dispersión de 
esos recursos con el perverso juego de la sucesión adelantada, a pesar de que el proceso 
electoral para elegir presidente de la República, 500 diputados federal y 128 Senadores 
comenzará hasta marzo del 2024. La estrategia es clara. Coptar al mayor número de 
ciudadanos y retener a los que ya están en las bases de datos actuales a nivel nacional 
para construir con ellos su compromiso de voto en el 2024. Sin miramiento alguno, incluso 
de cara al proceso electoral 2024 -el INE debe de preparar su estructura de elecciones 
desde el 2023 para tenerle listo en el 2024- los diputados de Morena, Partido del Trabajo 
y Partido Verde, que en conjunto sumaron 270 votos, determinaron reducir el presupuesto 
del Instituto Nacional Electoral (INE) en 4 mil 475 millones de pesos.  

https://www.quadratin.com.mx/opinion/2024-en-michoacan/


 

 

Un total de 7 mil 477 millones de pesos le fueron recortados a organismos autónomos. Al 
Consejo de la Judicatura le quitaron finalmente 2 mil 286 millones de pesos. Todo lo que 
implica lucimiento con grupos sociales registra un incremento presupuestal importante. 
Dichos ajustes, hay que aclararlo, serían positivos siempre y cuando no se utilicen con 
fines clientelares, lo que se antoja imposible desde ahora, dada la prioridad definida 
desde Palacio Nacional, de fortalecer la base social que les ayude a retener la presidencia 
en el 2024. La Secretaría de Salud registró un aumento de 8 por ciento; la Secretaría de 
Educación de 10.3 por ciento; la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes aumentará 18 por ciento y 26.4 por ciento la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural. Se aplica la máxima del hijo pródigo de Santiago Tianguistenco, el 
profesor Carlos Hank González: Un político pobre 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/presupuesto-2023/ 

 

AHUIZOTE 
BAJO LA LUPA 
ARMANDO SAAVEDRA 
 
SIN RECURSOS PARA COMBATIR LA IMPUNIDAD  
 
Columna Política «Bajo la Lupa», Por Armando Saavedra (23-XI-2022).- Con bombo y 
platillo, el gobernador del estado hizo público el presupuesto de egresos y la ley de 
ingresos para el ejercicio fiscal 2023 de la administración pública estatal que él encabeza, 
destacando la vocación “municipalista” de dicho presupuesto, pues se establece en él, 
que el rubro “Participaciones y Aportaciones a Municipios” tendrá un aumento del 18.23% 
con relación al ejercicio fiscal que está por terminar, si así lo aprueba el congreso del 
estado. 

Otro renglón que supone que los municipios saldrán beneficiados es en la seguridad 
pública, pues al Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, que es 
la dependencia del ejecutivo estatal encargada de ejecutar el FORTAPAZ, tendrá un 
aumento en su presupuesto para el 2023 del 941.38%, lo que teóricamente se traducirá 
en mas equipamiento y capacitación para las policías municipales. 
Otro renglón que reafirma esa vocación municipalista del presupuesto de egresos del 
2023 es el denominado “Inversión Municipal”, rubro que tendrá un aumento del 43.04%, 
rubro que, entre otros objetivos tiene, el combate a la pobreza extrema, la promoción de 
plazas laborales y el fortalecimiento del sector salud, sincronizando el ejercicio de los 
derechos a la salud y al trabajo, así como el rescate de los espacios públicos. 
Finalmente, de los rubros que repercutirán en los municipios, es la visión de FREDY de la 
planeación y ejecución de obra pública bajo el sistema multianual, de manera que para el 
inicio del programa de obra pública del 2023, se asignó a la secretaría de comunicaciones 
y obras un aumento en su presupuesto del 42.79%, obras que se iniciarían este 2023, 
pero que podrían terminarse en 2, 3, 4 o hasta 5 años. 

 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/presupuesto-2023/


 

 
SIN RECURSOS PARA COMBATIR LA IMPUNIDAD. 
En México de cada 100 delitos que se cometen, solo 6.4 se denuncian; de cada 100 
delitos que se denuncian, solo 14 se resuelven. Esto quiere decir que la probabilidad de 
que un delito cometido sea resuelto en nuestro país es tan solo de 0.9%. De este tamaño 
es la impunidad en México. A estas cifras responde la baja confianza que reportan los 
ciudadanos hacia los ministerios públicos y procuradurías estatales, solo el 10.3% de las 
personas dice confiar mucho en estas instituciones. 
Si bien, una de las premisas de la actual administración estatal es el combate a la 
corrupción, en los hechos no se demuestra esa voluntad, pues el órgano fundamental de 
la fiscalización estatal como lo es la Auditoría Superior de Michoacán, sufrió un serio 
revés en su operatividad, pues el jefe del ejecutivo estatal decidió usar al congreso del 
estado para quitarle su autonomía financiera, dejando a esa institución en la 
incertidumbre, pues no se ha establecido ahora, como ejercerá los recursos que necesita. 
Si a la Auditoría Superior de Michoacán la despojan de su autonomía financiera y con ello 
limitan su operación, no menos ocurre con la Fiscalía General del Estado, a la que se le 
otorga un pírrico aumento presupuestal del 2.7% para el ejercicio fiscal del 2023, 
anulando con ello los programas de capacitación y profesionalización de su personal, así 
como la actualización de sus equipos tecnológicos de apoyo en la investigación criminal. 
¿Cómo entender una preocupación por combatir la violencia, si no atacamos la 
impunidad? ¿Cómo entender una preocupación por combatir la corrupción, si 
desarmamos al órgano fiscalizador? Y…¿Cómo entender que a una secretaría dirigida 
por un presunto delincuente y violador le aumentas el 20% de presupuesto? Como que 
hay una profunda ausencia de congruencia. 
MARCO POLO A LA JUCOPO. 
Uta madre, para los que creen que el diputado local, ahora ex priista, es un pendejo, esta 
semana ya ocupa un asiento dentro de la Junta de Coordinación Política del congreso del 
estado, pues las muchachas legisladoras que integran la Representación Parlamentaria 
FANNY LYSSETTE ARREOLA PICHARDO y ERENDIRA ISAURO HERNANDEZ lo 
eligieron como su coordinador y con ello, ocupará un lugar en la JUCOPO. 
Como ven, todo el conflicto que derivó en la renuncia de MARCO POLO AGUIRRE al 
partido revolucionario institucional, tuvo su origen en la aspiración del uruapense de 
convertirse en coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el congreso, pero 
algunos de sus pares y las dirigencias nacional y estatal no lo vieron con buenos ojos. 
Seguramente MARCO POLO continuará su carrera política como militante del Partido 
Verde Ecologista de México, pues su intensa relación con el diputado moches y dirigente 
estatal del PVEN en Michoacán, así lo predice o cuando menos, puede ser que, sin ser 
militante del verde, se convierta en candidato externo de ese partido a diputado, local o 
federal y tal vez, porque no, a presidente municipal de Morelia. 
Lo anterior, podría suceder hasta el término de la presente 75 legislatura al congreso del 
estado, pues ya tiene contrato firmado con FREDY por el periodo legislativo que resta, es 
decir, hasta el 2024 y mientras FRANNY y ERÉNDIRA coman de la mano de FREDY, 
ninguna duda tengo de que obedecerán al jefe del ejecutivo estatal y sostendrán a 
MARCO POLO como su coordinador. 

 

 



 

 
Solo puede existir un pero y ese pero se llama JULIETA HORTENCIA GALLARDO 
MORA, la que está más que encabronada por la traición de que fue objeto de parte de 
FANNY asociada ahora con ERÉNDIRA ISAURO, pues la diputada por Puruándiro ya 
estaba acreditándose como coordinadora parlamentaria de la Representación, cuando le 
dieron el pinochetazo. 
Inicialmente FANNY debería ser la coordinadora parlamentaria, pero le faltaron “agallas”, 
no aguantó la presión que eso significa y se asoció con ERÉNDIRA para no dejar a 
JULIETA y ahora, en una reunión celebrada allá en la Casa de la Enchilada con FREDY, 
éste las instruyó de elegir a MARCO POLO, lo que ocasionará que JULIETA GALLARDO 
se regrese a la fracción del PRD. 
Y es que, el regreso de JULIETA GALLARDO MORA a la fracción parlamentaria tiene 
muchísimas posibilidades, empero, recordemos que se salió de esa fracción amarilla por 
las malas practicas del coordinador perredista VÍCTOR MANUEL MARIQUEZ, solo que 
ahora, las circunstancias le dan la posibilidad de recuperar a GALLARDO MORA para la 
fracción perredista. ¿Tendrá la habilidad MANRIQUEZ de convencerla? Veremos. 

http://www.ahuizote.com/2022/12/10/sin-recursos-para-combatir-la-impunidad-
columna-politica-bajo-la-lupa/ 

 
LA COLUMNA 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
LA MARCHA DEL MIEDO Y EL ACARREO  
No se duda que el Zócalo sea llenado el próximo domingo, el poder del dinero todo lo 
puede. Compra conciencias y presencia al llamado del que se dice iluminado, que 
chantajea y amenaza a los pobres con quitarles el apoyo si no asisten, además de 
sembrarles odio para que desprecien a los que no están de acuerdo con sus políticas 
erróneas. 

En ningún momento se duda del lleno total. 
Pero hay algo que jamás podrán quitarle a la sociedad organizada: su dignidad. 
No digo que los que vayan a la marcha el próximo domingo no tengan dignidad, pero 
tienen miedo de las amenazas del gobierno federal de que ya no les den las dádivas. 
Habrá muchos que marcharán convencidos, fieles a Morena y al falso Mesías, y están en 
su derecho, como fue nuestro derecho marchar el pasado 13 de noviembre. 
Pero tenga por seguro que no habrá críticas a la marcha presidencial, porque la sociedad 
civil es respetuosa y no busca la confrontación, sino defender la democracia, por eso fue 
la marcha de la dignidad. 
Será pues, la marcha del 27 la marcha del miedo. 
Coincido con el presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, quien condenó que el 
presidente siga sembrando discursos de odio en la sociedad con movilizaciones que sólo 
polarizarán aún más el entorno político de México. 
No son golpeadores de la democracia, son chantajistas de la democracia, y coincido en 
dicha movilización refleja la intolerancia y desesperación que siente el presidente al ver 
que la sociedad civil le dió una bofetada política, aunque ese no era el objetivo. 

 

http://www.ahuizote.com/2022/12/10/sin-recursos-para-combatir-la-impunidad-columna-politica-bajo-la-lupa/
http://www.ahuizote.com/2022/12/10/sin-recursos-para-combatir-la-impunidad-columna-politica-bajo-la-lupa/


 
Eso no lo perdona el Mesías «patito», no lo hará nunca porque odia a quienes no piensan 
como él, sobre todo, ver que está perdiendo el respaldo popular. 
Morena y sus aliados, al igual que el presidente se sentirán triunfadores, dirán que 
aplastaron la marcha de la sociedad civil, pero, reitero, su dignidad jamás será aplastada. 
Vergüenza les habría de dar amenazar y chantajear a ese pueblo pobre y humilde que 
tanto dicen defender, pero no, porque carecen de conciencia y dignidad. 
No debe uno asustarse del acarreo, de las amenazas y los chantajes hará el presidente a 
través de su partido Morena, lo hacen todos los partidos políticos y así lo hicieron los 
antecesores del falso Mesías, lo que se les recrimina es que prometieron ser diferentes y 
resultaron peores, son más de lo mismo. 
APOYO A COMUNIDADES DE MARAVATÍO………Las comunidades y tenencias del 
municipio de Maravatío están recibiendo todo el apoyo del alcalde Jaime Hinojosa 
Campa. 
Hace unos días dió el banderazo de los trabajos para pavimentar a base de concreto 
hidráulico, la calle principal de la comunidad de El Jagüey. 
Los trabajos consisten en la limpia, trazo y nivelación, suministro de concreto hidráulico de 
15 cm de espesor en 3, 420 m2, con un ancho promedio de 7 m., y una longitud de 650 
metros. 
Se realizará la construcción de cunetas de concreto hidráulico de 10 cm de espesor en 
570 metros lineales 
La obra beneficiará a 250 personas de la comunidad. 
El alcalde Jaime Hinojosa, señaló que es una obra de gran importancia para El Jagüey y 
que por diversos motivos no se había podido realizar, indicó que será una obra bien 
hecha para que dure mucho tiempo y en beneficio de la comunidad. 
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PORTAL HIDALGO 
RUEDA DE MOLINO 
JORGE HIDALGO LUGO 
 
MÉXICO YA DESPERTÓ Y LÓPEZ OBRADOR ENTRA EN PÁNICO 
Herido en su ego, Andrés Manuel López Obrador ha emprendido un ataque visceral y de 
alto peligro para la convivencia pacífica, una vez que ha lanzado todo el aparato de 
Estado para realizar lo que hoy se conoce como la “Marcha del ardor” y con ello 
contrarrestar lo acontecido por diversas partes del país y algunas del extranjero el pasado 
13 de noviembre, en que más de un millón de personas salieron a defender al INE y 
protestar contra el ataque a las instituciones democráticas que se ejerce desde las 
catacumbas de Palacio Nacional. 

Enfermiza actitud que pretende ahora enfrentar por igual a quienes previamente habían 
sido convocados por el llamado Frente Nacional Anti Amlo, conocido como Frena y a los 
colectivos que apoyan el movimiento feminista Marea Verde México, que luego del 
anuncio del tirano, señaló en su cuenta de Twitter que ya tenía planeando desde hace un 
año un “tendido” conformado por víctimas y familias, denominado “Sangre de mi Sangre”, 
y de lo que el propio López Obrador ya tenía conocimiento. 
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Lo rudo del caso es que ninguna de las tres partes, pareciera ceder en su decisión y 
menos dar un paso atrás para desistir de su intentona por tomar las calles de la capital del 
país, porque en esta triada se contempla la misma ruta, las mismas calles y el mismo 
lugar donde culminar con su marcha. 

Partir del Ángel de la Independencia hasta el cruce donde confluyen Bucareli y Avenida 
Juárez para dirigirse a la Plaza de la Constitución, sigue siendo el proyecto de Frena que 
dirige Gilberto Lozano y para ello han intensificado la presencia en redes sociales con su 
llamado a que integrantes y simpatizantes acudan a la cita dominical vestidos de verde, 
con una bandera de México y exigir la salida del titular del Ejecutivo Federal. 

En su protesta Frena fustigó a las autoridades del gobierno de la Ciudad de México 
encabezadas por la corcholata preferida del autócrata, Claudia Sheinbaum, toda vez que 
ya conocían desde el mes pasado que harían su marcha el 27 de noviembre, lo que ha 
sido menospreciado por López Obrador al organizar su propia movilización para “asustar 
a los mexicanos y que no pidan su renuncia”, según reclaman. 

“Siempre va a aparecer gente que quiera ser dictador; las revoluciones son permanentes. 
Hoy, la estamos haciendo los mexicanos en forma pacífica, civilizada, con mucha firmeza, 
porque nadie tiene duda a qué vamos a la marcha del 27 de noviembre los mexicanos, no 
los acarreados”, declaró Gilberto Lozano. 

Y fue a más al señalar que López Obrador no tiene razón ninguna de querer adelantar 
cuatro días, la presentación del supuesto mensaje nacional con motivo del cuarto 
aniversario de haber asumido el poder, ese mandato que hoy ha lastimado el tejido social 
y mantiene dividido al país por el rencor de quien ejerce un presidencialismo imperial. 

Frena mostró el documento recibido y aprobado por el gobierno de la Ciudad de México 
desde le 18 de octubre de este año, donde informa de la marcha y en el mismo firman de 
recibido Joel Alejandro Almanza Rico y María del Carmen Téllez Jiménez, coordinadora 
de Control de Gestión Documental de la oficina del secretario de Seguridad Ciudadana. 

Con la indignación por delante ante el embate presidencial de apoderarse del escenario, 
calles y fechas para su marcha, Frena lanzó la arenga desde su cuenta de Twitter: 
-“El Dictador López monta en pánico #GranMarchaLiberación. 
-“Nuestros permisos están desde Octubre. 
-“SÍ PODEMOS; no es momento para tibios y pusilánimes. 
-“#YosoyMéxico #AlZócalo27Nov #YoDefiendoMéxico #AMLOSíseToca #AMLOfuera”. 

Gilberto Lozano no ha arriado banderas y por el contrario, de manera reciente lanzó otro 
llamado a sus seguidores: 



“¿Quiénes se pueden oponer a una marcha que busca exigir la renuncia de López? La 
gente de Morena, los beneficiarios de Morena y la disidencia controlada que recibe dinero 
de Morena. A un mexicano que se sienta agraviado con lo que está pasando en el país no 
me lo imagino criticando la marcha, denostando este esfuerzo que nos estamos 
organizando para exigir la renuncia de López”. 

Por último, señaló que el contingente de Frena fue citado a las 11:00 horas, “para partir 
desde el Ángel de la Independencia, donde no se moverán hasta que el zócalo capitalino 
se encuentre totalmente despejado”. 
Mientras que las feministas, dejaron por igual testimonio de su irrenunciable, 
determinación de ir a su marcha el mismo día, a la misma hora y en el mismo lugar: 

“El 27 de Noviembre tenemos el tendido “Sangre de mi Sangre” por las y los 
desaparecidos en el Ángel. Acción que llevamos un año planeando víctimas, familias y 
colectivos. AMLO lo sabe. No es coincidencia cambiar la fecha y lugar de su informe. ¡NO 
NOS VAMOS A MOVER!”. 

Estos lances por supuesto han recibido inmediata respuesta y desde las granjas de bots 
que se sostienen con cargo al erario público, las repuestas han sido de todos tonos con 
predominio de insultos y amenazas, como suelen hacer sus “defensores de oficio” para 
agradar a quien les paga para ello: 

“Ustedes no tienen escriturado el Ángel, es de TODOS los mexicanos. Podemos estar 
todos en los eventos, porque la marcha del informe presidencial es eso, MAR-CHA, 
vamos a terminar en el Zócalo y calles adyacentes. Les guste o no, vamos a salir del 
Ángel”, tope en lo que tope. 

Así las cosas, con los ánimos más que polarizados, el aparato de Estado funciona en 
busca de aterrizar la orden enviada por el enfermo de poder y a través de los “vividores de 
la nación”, llevan a cabo recorridos por colonias populares y muchas zonas plagadas por 
paracaidistas, para engrosar las listas de “apuntados” que llevarán a la capital del país. 

En Morelia, por ejemplo, la oferta es tentadora: 500 pesos por persona, alimentos (torta y 
refresco), combo de playera, banderola y gorra, con transporte garantizado ida y vuelta, 
para disfrute familiar en ese domingo, donde con el dispendio de recursos públicos, el ego 
herido del megalómano pueda encontrar alivio y sentirse así nuevamente en la cumbre de 
su popularidad, hoy menguada y en descrédito total. 

Lo que hasta el momento nadie garantiza es a cargo de quién correrá la seguridad de los 
manifestantes, si habrá rutas para cada marcha y que no se enfrenten o si bien, todo 
forma parte de la trampa maquiavélica y perversa que podría construir Morena, su dueño 
y sus acarreados, en busca de un enfrentamiento callejero, cuya responsabilidad sería 
cargada al bando de los “disidentes” y no a las huestes obradoristas. 

 



Es hora que López Obrador debiera entender que él no es dueño de México, ni de sus 
calles, ni de su gente por más limosnas populistas que entregue a los jodidos que le 
siguen sus desplantes absolutistas… 

México, señor presidente, ¡ya despertó! 

Vale… 

https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-85/ 

 

RESPUESTA 
RICARDO SALDAÑA 
 
DECISIÓN CRUCIAL 
Durante su visita a la entidad, el presidente López Obrador ofreció su apoyo al 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y al mismo tiempo lo puso en un predicamento. 
Al encabezar el mitin en Áporo escuchó los reclamos de miembros de la CNTE y 
familiares de los tres normalistas detenidos en flagrancia cuando incendiaban vehículos, 
López Obrador le pidió al gobernador que “revisara su caso”, o lo que es lo mismo, que 
los liberara. 
Opinión muy contraria a la de la ciudadanía que había aplaudido la decisión del Ramírez 
Bedolla de que la Fiscalía iniciará carpetas de investigación en su contra y se hiciera 
cargo del incidente que, finalmente, derivó en el encarcelamiento de los tres normalistas. 
Pero en un acto totalmente populista y reconociendo que el presidente López Obrador es 
muy proclive a violentar la ley, sin que nadie pueda detenerlo, se atrevió a pedir su 
liberación. 
Ahora el gobernador se encuentra en un verdadero predicamento, el cual no debería 
existir, porque ante cualquier recomendación a violar la ley o hacerla respetar, debe optar 
por aplicarla, aunque la recomendación-entiéndase orden-del presidente no sea atendida. 
Ya Ramírez Bedolla había cometido el error de liberar a normalistas también detenidos en 
flagrancia al secuestrar vehículos particulares, acción que le valió el repudio popular, 
además de que la ciudadanía lo tomó como una burla y un muy mal mensaje del gobierno 
bedollista hacia la preservación del Estado de Derecho en Michoacán. 
Sin embargo los normalistas aumentaron su presión para que les sean asignadas plazas 
de manera automática, como se hacía antes, que eran vendidas por los dirigentes 
sindicales hasta por 300 mil pesos, por lo que Bedolla decidió cambiar la estrategia y no 
ceder a sus presiones. 
Lo anterior le permitió recuperar la confianza ciudadana-que se había sentido defraudada-
al percatarse de que los normalistas serían tratados como lo que son, unos delincuentes. 
Hoy el presidente lo pone en la disyuntiva de serle fiel aunque no le asista la razón, o 
serle fiel a los ciudadanos que con su voto lo llevaron a ocupar el Solio de Ocampo y que 
demandan vivir en un Estado de Derecho. 
Hay decisiones que marcan a una gobierno, especialmente las que implican la aplicación 
de la ley y la prevalencia de la justicia. 
Estaremos muy pendiente de cuál será la decisión del gobernador. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-
s/138773-decision-crucial.html 
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ESPEJO ROTO 
ROSMY BONILLA 

 
GOBIERNO MEXICANO: EFICIENTE EN PAPEL 
“¿Cómo puedo evitar ser un farsante cuando toda esta gente me hace creer cosas que 
todos saben que son imposibles?” 
Lyman Frank Baum 
El maravilloso mago de Oz 
  
Como última entrega relativa al Índice de Competitividad Internacional que, año con año 
entrega el Instituto Mexicano de Competitividad (IMCO), nos encontramos con que México 
ocupa una media en la tabla de las 43 naciones que fueron tomadas como muestra en 
cuanto a gobierno eficaz y eficiente. 
Sí, parece broma, pero este subíndice analiza, entre otras cosas, el índice de efectividad 
del gobierno que desarrolla World Bank, el índice de desarrollo de gobierno electrónico de 
la ONU y la permanencia como miembro de la Alianza para el Gobierno Abierto de Open 
Govermment Parnership. 
Además, se revisan indicadores como las finanzas sanas, la carga impositiva y se mide 
en días lo que se tarda en abrir una empresa en México y la complejidad de trámites para 
ello. 
En esta entrega nos centraremos en el índice de efectividad del gobierno, en la 
permanencia como miembro de la Alianza para el Gobierno Abierto y en las finanzas 
sanas porque son indicadores que se palpan con mayor facilidad por una mayor cantidad 
de personas. 
En primer lugar, en cuanto al índice de efectividad del gobierno, es evidente que México 
tuvo un retroceso, como lo señala el documento de IMCO pues el Banco Mundial califica 
seis dimensiones de gobernabilidad: voz y rendición de cuentas, estabilidad política y 
ausencia de violencia, efectividad gubernamental, calidad regulatoria, estado de Derecho, 
y control de la corrupción; aspectos que ya, anteriormente, hemos analizado y en los que 
nuestro país aún tiene pendientes importantes. 
Pero también existe esa sensación o percepción ciudadana de que el gobierno (en 
cualquiera de sus niveles) le queda a deber a los gobernados, no responde sus 
necesidades, no les atiende y no resuelve ni garantiza -como mínimo- los derechos 
fundamentales. 
En cuanto a la permanencia como miembro de la Alianza para el Gobierno Abierto, el 
documento del que hablamos señala que México se mantiene en la misma posición que 
en 2021. El Gobierno Abierto ha sido también materia de otros Espejos Rotos. Se trata de 
la posibilidad de que las decisiones públicas se conozcan, que los ciudadanos sepamos 
porqué se tomó esa decisión en particular y cómo se llegó a la conclusión de que cubría 
una necesidad pública y que, además conozcamos su proceso de implementación, sus 
avances en todo momento y sus resultados. 
Permanecer como integrante de la Alianza está muy bien; pero no garantiza que además 
de ir cumpliendo una serie de requisitos un tanto baladís, nos vayamos siquiera 
acercando a la implementación del Gobierno Abierto. 
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Y finalmente, cuando hablamos de finanzas sanas, es evidente que, con los grandes 
desfalcos y salvoconductos que implica mantener a las empresas estatales como Pemex 
y Comisión Federal de Electricidad y a que en los estados y municipios el recurso no 
alcance a cubrir las necesidades de todo el año, las finanzas sanas están lejos también 
de ser una realidad. Y así lo establece el Índice de Competitividad Internacional en el que, 
este año, retrocedimos seis pociones con respecto al año pasado. 
Es necesario que recordemos que cuando hablamos de competitividad nos referimos a la 
confianza que se genera para hacer negocios con el país y en el país; para hacer 
intercambios culturales, académicos y científicos y para las colaboraciones humanitarias. 
Por ejemplo: si algún país quiere donarle vacunas en especie a México, ¿qué nivel de 
confianza tiene de que serán aplicadas de manera correcta si los índices de percepción 
de la corrupción y de eficiencia de gobierno son realmente bajos? 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/68-rosmy-
bonilla/138778-gobierno-mexicano-eficiente-en-papel.html 


